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華裔眾議員認為彈劾莎拉不可行

來自美國、澳洲、日本、菲律濱和韓國的國防部長在老撾舉行了一次歷史性的多邊會議，重申他們對自由開放的印太地區的支持。

本報訊：眾議院好政府與公共問責委員

會主席喬爾．蔡（Joel Chua）表示，對副總

統莎拉．杜特地提出彈劾案是「合理的，但

可能不可行」。

眾議員喬爾．蔡週四在該眾議院委員會

調查副總統辦公室涉嫌不當使用5億披索機密

資金一事時作出上述表示。

眾議員蔡在接受採訪時說：「如果你們

問我是否有彈劾的理由，當然是有的。至於

是否會進入彈劾程序，這是一個非常具挑戰

性的問題，因為我們都知道目前的情況。」

他補充說：「明年將進入2025年5月選

舉的競選期，因此，我不確定這是否有可

能。」

審計署早前在眾議院的調查中指出，副

總統辦公室和教育部的機密資金簽收憑據存

在日期錯誤、署名不明、簽名無法辨認，甚

至出現「Mary Grace Piattos」等令人懷疑的

簽名。該眾議院委員會隨後與各政府機構聯

繫，調查這些簽收憑據上的簽名是否為真實

人員。

調查還顯示，杜特地此前領導的教育部

使用軍方官員的證明文件來為機密資金的使

用辯護，但相關軍方官員並不知道他們的證

明文件被用於此目的。

眾議員蔡表示：「確實有許多可疑文

件，我們正在調查資金的去向。」

他還提到，副總統辦公室對眾議院調查

的不當干預進一步引發了疑問。例如，該辦

公室曾要求審計署不要遵守眾議院撥款委員

會於2022年8月發出的關於機密基金審計的傳

票。

美防長自曝的美軍「仁愛礁特遣部隊」是什麼？
香港中通社記者 李明珠

美國防長奧斯汀日前訪菲期間，自曝美

軍被部署到「仁愛礁特遣部隊」，外媒形容

這是奧斯汀首次提到該部隊。「仁愛礁特遣

部隊」究竟是什麼？在中菲南海摩擦中扮演

什麼角色？ 

奧斯汀19日在社交媒體上透露有關消

息。他當日參觀了位於巴拉望島的指揮與控

制融合中心，會見了在「仁愛礁特遣隊」的

美軍，並感謝他們為美國人民以及為該地區

盟友和夥伴關係所做的工作。

外媒稱，在奧斯汀提到這件事之前，這

支部隊一直聞所未聞。儘管美軍的具體角色

仍然保密，但他們的存在與南海有爭議地區

的安全行動有關。亦有美國學者對菲律濱媒

體分析，他們希望藉機展示美國與菲律濱聯

盟十分活躍。

菲律濱媒體21日報道，美國駐菲律濱大

使館發言人證實有關消息，聲稱「仁愛礁特

遣隊」增強了美軍和菲律濱武裝部隊之間的

聯繫和互通性，使雙方能夠確保印太地區的

「航行自由」。

所謂「仁愛礁特遣部隊」可能負責什

麼活動？中國南海研究院世界海軍研究中心

主任陳相秒21日對香港中通社表示，「仁愛

礁特遣部隊」是機動性的存在，預計各個軍

種都有，並承擔多項責任。第一，為菲律濱

海軍或者海岸警衛隊進行法律和挑釁動作培

訓，例如當與中國海警相遇時，菲方應採取

什麼措施才能做到法律上不吃虧；第二，為

菲律濱的海上行動，例如運補行動等出謀劃

策；第三，為菲律濱提供情報支持，這也是

重要的方向。

在中菲今年7月就管控仁愛礁局勢達成

臨時性安排之前，仁愛礁局勢持續走高，曾

發生致使人員受傷的衝撞事件以及「水炮事

件」等。

之前中菲圍繞仁愛礁發生多次摩擦，是

不是背後都有美國的手筆？陳相秒指出，不

能排除美國的特遣部隊人員登上菲律濱的海

警船或者船隻進行現場指揮的可能性。

不過，菲律濱國家安全顧問21日表示，

美國沒有直接參與仁愛礁行動，但證實美軍

向他們提供支持，例如情報、監視和偵察等

信息。

至於目前美國在南海問題上參與程度

如何，陳相秒指出，菲律濱的南海政策基本

上是按照美國的印太戰略框架設計的。菲律

濱國防武裝部隊等力量長期依靠美國的資金

支持，美國可以對菲律濱的軍事安全戰略施

加影響，亦可以在外交途徑對政府施壓，希

望菲律濱通過灰色手段，扮演干擾中國的角

色，但又要避免菲律濱過度挑釁中國，美國

實際上是在「走鋼絲」。

此外，陳相秒還強調，「仁愛礁特遣部

隊」只是一個稱呼，但並意味著其負責的行

動局限在仁愛礁。菲律濱西部軍區設在巴拉

望島，美軍「仁愛礁特遣部隊」可能還負責

菲律濱在仙賓礁、鐵線礁等地的挑釁活動。

美軍派遣隊以「仁愛礁」為名，只是因為仁

愛礁是熱點話題。

加拿大將派最大規模貿易團訪菲
本報訊：外交官週四表示，加拿大將

於12月派遣最大規模的貿易代表團前往菲律

濱，探索在國防、農業、礦業、能源和基礎

設施等領域的投資機會與夥伴關係。

加拿大官員表示，加拿大國際貿易部長

伍鳳儀（Mary Ng）將領導一支「強大的」

加拿大貿易代表團，於12月4日至6日訪問馬

尼拉。加拿大大使館高級貿易專員蓋·博伊羅

（Guy Boileau）表示，她將與來自17個不同

領域、超過180個機構的至少300位商業領袖

一同訪菲。

博伊羅表示，這項計劃支持加拿大的印

太戰略，旨在加強加拿大與印太地區（包括

菲律濱）之間的關係，並投資於貿易、安全

以及人民之間的聯繫。

博伊羅在一次簡報會上對記者說：「這

支代表團的其中一個目標是提供一個平台，

擴展和多樣化我們的國際商業組合，並進入

不斷增長的市場。」

他表示，加拿大企業對菲律濱表示出

高度興趣，原因在於「近年來在稅制和關

鍵領域的自由化等方面進行了重大經濟改

革」，這些改革向潛在投資者發出了「積極

信號」。

博伊羅表示：「最終，我們尋求的是一

個穩定且可預測的商業環境。從過去幾年的

情況來看，菲律濱確實朝著這個方向發展，

因此，這對於合作夥伴關係來說非常有趣且

前景看好。」

加拿大認為菲律濱市場擁有更大的潛

力，並指出2025至2026年菲律濱的國內生產

總值增長預期將達到6%至6.5%。

他說：「這是一個偉大的國家，越來越

被視為一個樞紐。企業正在考慮將菲律濱作

為服務該地區其他國家的樞紐。這是一個英

語國家，因此事情會變得更簡單，同時也擁

有一個非常年輕、精通技術的年輕人口，當

我們與企業對話時，這一點是非常引起共鳴

的。」

官員表示，加拿大的「Team Canada」

模式已被證明能有效地為加拿大帶來經濟效

益。舉例了最近對日本的貿易代表團訪問，

促成至少70份新合同的簽訂，總值接近3000

萬加元。

加拿大相信，貿易代表團將幫助加拿大

和菲律濱企業打開進入充滿活力的市場的大

門，解鎖新機會，並與政府及業界領袖建立

聯繫。

博伊羅表示，加拿大支持並推動包容性

貿易，這有助於提升企業的競爭力、創新力

和成功率。

他說：「我們希望確保代表團能夠盡可

能廣泛地反映加拿大的組成，因此，我們所

說的就是我們的代表團包括來自原住民、可

見少數群體的商業領袖、企業所有者、女性

與年輕創業家，以及同志群體（LGBTQ）企

業主。這對我們來說在談論貿易合作時非常

重要。」

博伊羅表示，「非常非常重要」的是，

加拿大在菲律濱的優先投資領域——農業、

清潔能源、綠色礦業、基礎設施、資訊及通

訊科技、核子技術、國防和教育——必須與

小馬科斯政府的目標和策略保持一致。

作為一個高度依賴全球貿易的國家，博

伊羅表示，加拿大每五到六個工作崗位中就

有一個與國際貿易直接相關。

且貿易對加拿大的國內生產總值的貢獻

率為65%至70%。

博伊羅表示：「國際貿易對加拿大經

濟至關重要，當我們談論加拿大經濟的增長

時。這也包括貿易多樣化的重要性。」

「我們知道過度集中並不總是好事，因

此，我們確實努力提供平台和規則，使我們

的企業能夠進入更多的全球市場，坦白說，

與菲律濱合作無疑是這方面最好的選擇。」

參議員支持菲日准入協議 要求關注「慰安婦」問題

菲推動1.3兆美元
氣候融資目標

本報訊：在《聯合國氣候變化框架公

約》第29屆締約方大會（COP29，又稱聯合

國氣候變化大會）上，正在努力應對一系列

破壞性颱風的菲律濱成為加強氣候融資的主

要倡導者。

代表菲律濱參加全球氣候變化談判的菲

律濱財政部敦促為面臨氣候變化最嚴重影響

的脆弱國家提供更多的財政支持。

財政部副部長張西戈（Maria Luwalhati 

Dorotan Tiuseco）正在領導菲國代表團就新的

集體量化目標（NCQG）進行談判，這是一

項將於2025年後生效的全球財政承諾。集體

量化目標旨在解決發展中國家日益增長的氣

候適應、減緩和復原力需求。

張西戈說：「我們得到了一個不可錯過

的機會來支持全球氣候資金，這對許多脆弱

的國家來說是生死攸關的問題。這就是為什

麼在第29屆聯合國氣候變化大會上，菲律濱

積極推動採取大膽行動，並一勞永逸地為那

些永遠處於災難性颱風前線的國家提供持續

增加的資金。」

張西戈補充說，財政部致力於調動資源

和部署財政和金融工具，以增強抗災能力，

減輕經濟影響，並為受氣候災害影響的菲律

濱人提供財務保護。

菲律濱正在倡導發達國家每年提供1.3兆

美元的氣候融資目標。這一目標將涵蓋氣候

適應、減緩以及損失和損害等關鍵領域，這

些領域對像菲律濱這樣受到氣候變化嚴重影

響的國家尤其重要。

第29屆聯合國氣候變化大會將於2024年

11月11日至22日舉行，重點是動員氣候融資

資金。

政府促提防
加密貨幣美金詐騙案
本報訊：在加密貨幣價格創歷史新高

後，網絡犯罪調查與協調中心警告公眾，投

資詐騙案件激增。

網絡犯罪調查與協調中心主任藍慕斯

（Alexander K. Ramos）表示，該機構已接到

14起與加密貨幣和美元詐騙案事主的投訴。

這些詐騙者多為外籍人士，他們承諾加

密貨幣投資將帶來高額回報。通常，他們會

製造一種虛假的緊迫感，迫使毫無防備的事

主迅速投入資金。

詐騙者聲稱這些優惠是限量提供，讓事

主認為這是千載難逢的好機會。

據藍慕斯說，這些網絡犯罪分子要求事

主通過外國帳戶存款，投資金額從100美元至

1,000美元不等。

然而，一旦款項到達指定帳戶，詐騙者

就會中斷與受害者的聯繫。

根據《福布斯》報導，比特幣價格從

2016年5月的500美元飆升至2024年11月19日的

91,488美元。這一價格暴漲導致投資詐騙更加

猖獗。投資詐騙受害者可撥打跨機構應對中

心熱線1326求助。該熱線為免費熱線，全年

無休，提供24小時服務，包括週末及假日。

46%菲人工作中使用AI
本報訊：根據線上求職平台Jobstreet週

三發佈的一份報告顯示，有46%的受訪菲律

濱員工每月在工作中使用生成式人工智能

（AI），略高於全球平均水平。  

該 數 據 來 源 於 其 母 公 司 S E E K發 佈 的

《2024全球人才解碼報告》，該調查涵蓋全

球15萬名受訪者，其中包括超過6,400名菲

律濱人。  Jobstreet Philippines總經馬哈羅康

（Dannah Majarocon）表示：「通過適當的技
能再培訓和進修訓練，人工智能可以成為一
種可靠的工具，有助於改進公司和組織的工
作流程，同時提升人才的效率。」  

此次調查於第四季度進行，涵蓋了來自
不同行業背景、教育程度及年齡層的員工。  

Jobstreet指出，全球平均比例為39%，並
補充說，18至24歲的菲律濱員工使用生成式
人工智能的可能性是其他年齡段的兩倍。  

在所有人工智能使用者中，50%表示他
們使用生成式人工智能進行撰寫工作，而
58%則將其用於技能提升和學習。  

在各行業中，從事數位化和數據科學領
域的員工使用生成式人工智能的比例最高，
達到71%，其次是資訊科技領域的員工，比
例為65%。  報告還顯示，82%的菲律濱員工
認為人工智能將改變其工作的某些層面，其
中35%預計人工智能將對其職業產生重大影
響，甚至可能取代或顯著改變其職位。  

Jobstreet表示，從事工藝或體力工作的
菲律濱人才對人工智能的影響最為擔憂，有
56%的受訪者預期其角色將發生重大變化；

相較之下，從事技術或工程領域的員工則最

不擔心，僅28%至30%的受訪者認為其工作將

受到影響。  

本報訊：參議院少數派副領袖洪智維洛

斯（Risa Hontiveros）週四表示，她支持菲律

濱與日本簽署的《相互准入協議》，認為這

將有助於菲律濱反制中國在西菲律濱海的侵

犯行為。  

儘管該協議已於7月簽署，但根據1987年

憲法規定，仍需經參議院批准後才能生效。  

洪智維洛斯告訴記者：「這正逢其時，

讓我們繼續建立更大的聯盟，而更大的聯盟

永遠是更好的聯盟，讓我們在政治和外交立

場上能更有效地對抗中國的霸凌。」  

然而，她也強調需要更多努力來關注在

第二次世界大戰期間遭受日本性虐的「慰安

婦」問題。  

她表示，希望日本能通過《相互准入協

議》或其他平行行動來處理慰安婦問題。她

指出，儘管兩國關係良好，但慰安婦問題仍

然是一個持續存在的關切。  


